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ENQUÊTE PUBLIQUE 

Projet de révision de la charte du parc naturel régional Normandie-Maine 

 

Compte rendu d'entretien avec un élu 

Entretien du 5 mai 2023                                            Conduit par Jean-Claude THOMAS 

Avec Guy Ménard                                                        Maire d'Ambrières les Vallées 

Était également présente à l'entretien Katia GUILLORIT, Secrétaire générale de la mairie 

*** 

 

 

I. La notoriété du Parc naturel régional Normandie-Maine  

a) Selon vous, les habitants de votre commune ont-ils une bonne connaissance de l'existence du PNR ? 

- Connaissance insuffisante selon nos interlocuteurs qui précisent toutefois que la distribution du document "la charte 

en bref", qu'ils jugent particulièrement bien rédigé, est une excellente opération de communication qui aura des 

retombées positives au-delà du seul déroulement de l'enquête publique. 

 

b) Si non, que faudrait-il faire pour améliorer la communication ? 

- Que les communes médiatisent systématiquement toutes les actions en partenariat avec le Parc conduites sur leur 

territoire. 

 

c) Selon vous, les habitants de votre commune ont-ils une bonne connaissance des actions conduites par le PNR ? 

- Non, en dehors des opérations concernant directement la commune. 

 

d) Si non, que faudrait-il faire pour améliorer la situation ? 

- Toujours renforcer la communication des collectivités partenaires du Parc en utilisant tous les médias (presse et radios 

locales, bulletins municipaux, supports papier, numérique…).  

 

II. Les actions conduites par le PNR  

a) Pourriez-vous me citer les principales actions réalisées par le Parc ?  

- Nos interlocuteurs sont proches du Parc et connaissent bien les principales actions mises en place. 

 

b) Certaines ont-elles été conduites sur le territoire de votre commune ces dernières années ? 

- Restauration de lavoirs, 

- plantation d'1 km de haies, 

- aménagement de gradins dans la salle polyvalente (si le Parc n'était pas directement à l'initiative de ce dernier projet, 

il y a participé). 

 

c) Si oui lesquelles et quel bilan pouvez-vous en tirer ? 

-Bilan positif. 
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III. La révision de la charte pour la période 2024/2039 

a) Que pensez-vous de la concertation préalable réalisée dans le cadre de la révision de la charte du PNR ? 

- Monsieur le Maire ne peut répondre directement à cette question, car c'est une de ses conseillères municipales qui 

représente la commune auprès du syndicat du Parc.  

 

b) Avez-vous été sollicité à ce titre ? 

- Oui, Mme Yvonne DUBOIS, conseillère municipale, a été sollicitée. 

 

c) Si oui, quelle a été la forme de votre contribution ? 

- Seule, Mme DUBOIS pourrait répondre de manière précise à cette question. 

 

d) Selon vous, quelles doivent être les grandes priorités du PNR pour la période 2024/2039 ? 

- Rester déjà bien centré sur les missions d'origine à savoir protéger et conserver la mémoire des éléments végétaux, 

minéraux et patrimoniaux.  

- Le parc devra jouer un rôle important dans le développement du tourisme qui constitue un enjeu majeur pour le 

développement de l'économie locale. M MENARD attend beaucoup de l'obtention du label Géoparc. Le Parc devra être 

le promoteur de la création de circuits afin de fixer les touristes plusieurs jours sur le territoire. À charge pour les 

communes de développer les capacités d'hébergement et d'accueil, notamment en matière de campings et 

d'emplacements pour camping-car, la population de seniors représentant une cible particulièrement intéressante. 

- M MENARD voit également l'opportunité pour le Parc de jouer un rôle fédérateur auprès des acteurs de la filière bois. 

Le territoire comporte 20% de forêts avec une valorisation locale insuffisante. Les départements voisins viennent 

chercher une ressource qui sort du territoire. M MENARD considère que cette ressource doit être transformée sur le 

territoire et utilisée prioritairement au bénéfice de ses habitants. Il donne l'exemple de la biomasse qui alimente les 

chaudières collectives et dont l'utilisation doit se développer localement afin de diminuer la dépendance énergétique, 

notamment pour les collectivités et les bailleurs sociaux. Le sujet mérité d'être mis sur la table et le Parc doit 

naturellement y être associé. 

 

IV. Les attentes pour votre commune 

a) Concrètement qu'attendez-vous du PNR, sur la période 2024/2039, pour votre commune ? 

- Pas de souhaits particuliers pour la commune, mais des suggestions qui s'inscrivent dans le cadre plus large du 

territoire. (cf réponse à la question précédente). 

 

b) Plus globalement, avez-vous des suggestions à faire ou des remarques à formuler dans le cadre de cette enquête 

publique ? 

- Rien de particulier, mais pourrait être amené à déposer sur le registre pour apporter le soutien de la commune à des 

contributions jugées particulièrement judicieuses. 


